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负责这项工作的唐卓琳
介绍说，仔细梳理这十条建
议，不难发现，都是学生们非
常关注的问题，在这次见面会
后都有了答复落实。

“有个学生写信说想有专
门的心理室上课，想和心理老
师说说悄悄话。”唐老师提到，

“其实，这点刚好和学校建设
不谋而合。这学期学校新建了
整一层的学校心理辅导场地

‘心立方’，这个学生还不知
道。于是校长和我们儿童议事
会的成员带领写信的同学代
表参观了‘心立方’，学生表示
很满意。”

但也有学生提到的要求不

是很合理，老师们也认真进行
了答复。有个学生在信中提出
了中餐增加饮料、冰淇淋的建
议。“我们分管食堂工作的总务
副主任董老师就从食品安全和
孩子们的身心健康角度，一一
给他们耐心解答。”唐老师说，

“学校还想了个合适的办法，和
孩子们进行协商，最后确定中
餐时增加绿豆汤、酸梅汤。”

“小主人”会议结束，参会
的学生纷纷表示这样的答复
会很有意义，深切体会到了当
家做小主人的感觉。并表示回
去会把会议的点滴分享给同
学们，号召更多的同学参与到
学校的建设中来。

这所小学举行了一场特殊师生见面会

孩子提意见，校长老师去执行
建设“儿童友好学校”，弯下腰来倾听是成功密码

昨日，北仑霞浦

学校举行了一场别开

生面的师生见面会。

在这场见面会上，学

生们是“评论员”，老

师们成了“办事员”，

大家为了“校计民生”

的大事，进行了认真

而热烈地交流。

□现代金报 | 甬上教育
记者 李臻

通讯员 唐卓琳

这个“校长信箱”
是师生交流的“桥梁”

张剑霞认为，“校长信箱”是霞浦学校“儿童友好”理念践
行工作的一个缩影。随着校馆合作工作中的“儿童友好馆”“儿
童友好课程”等硬件、软件设施的逐步建成，学校“体现儿童视
角、回应儿童需求、培养儿童参与能力”的各类平台机制将会
进一步完善。

“能不能中餐增加饮料？”
“一到两个月能不能有一

天是无作业日？”
“学校卫生间的门可以设

置得更合理一点。”
“操场上再多养些花吧！”
……
10月初，当北仑霞浦学校

张剑霞校长翻阅着这些写着孩
子心声的信件时，脸上不禁露
出了笑容。

“我们这次一共收到10条
意见和建议，一定要抓紧落实
和反馈，不能让孩子们失望！”
张剑霞随即把总务、教务、后勤
等部门的老师召集了过来，一
起商量研究。

“好的建议和意见，我们要吸
收；不太成熟的建议我们要引导
和解释。但是不管怎么样，都要以
高度负责任的态度去对待。”张校
长一番话，引起了大家共鸣。

于是，经过紧锣密鼓筹备，
一场别开生面的师生见面会召
开了。教师代表有校长、总务、
教务以及儿童议事会负责人；
而学生代表包括向“校长信箱”
写信的同学、儿童议事会成员
代表以及学生代表。

张剑霞针对孩子们的意见
和建议，落实责任部门。各部门
负责人提出解决的办法和措
施，儿童议事会的同学参与讨
论和评价，写信的同学作出是
否满意的表态，旁听的学生代
表则进行互动和交流。

整场见面会，认真又热烈。
学生们化身为“观察员”“评论
员”，老师们变为“聆听者”“办
事员”，大家一起围绕校园建
设、儿童成长等师生关心的问
题，站在不同角度，以不同视角
去相互理解，问题最终都在轻
松愉悦中的氛围中得到解决。

在霞浦学校教学楼过道
上，有个很显眼的校长信箱。有
意思的是，校长信箱还设立了

“公约”，对来信要求和处置流
程都有具体约定，且公布在宣
传墙上。

据悉，这个校长信箱是为该
校建设“儿童友好学校”而设，这
个原木色的方箱子，搭建起了学
生和老师交流的“桥梁”。

“我们学校是北仑区首批
‘儿童友好学校’建设单位，其

中很重要的一条是探索成人倾
听儿童的声音，为儿童创造能
够自由发声，展现儿童创意、想
法、行动的平台，参与学校的发
展和建设。”负责这项工作的唐
卓琳老师介绍说。

因此，学校成立了儿童议事
会，每个年级每个班级都有推荐
学生成为议事会成员。这些孩子
和同学们一起，将平时观察到的
事项，一起讨论后写成信件，投
入专设的“校长信箱”。

师生面对面
交流商讨认真而热烈

一条建议让校长深思
成人需要弯下腰来倾听

“你们的建议很好，学校
马上会整改。”校长的这句话
让六（3）班的杨盛凝、赵晓同
学备受鼓舞。

两个女孩这次递交的是改
造学校洗手间的建议。原来，有
一次她们经过小学部洗手间
时，看到低年级的小女生围在
洗手间门口窃窃私语，还时不
时捂着嘴巴笑。她俩走过去一
打听，原来是低年级的小妹妹
们发现经过男厕所的时候，可
以看到他们班级同学的背影。
大家都觉得挺尴尬的。于是两
个女孩就把这个改造洗手间的
建议发给了“校长信箱”。

当天，校长叫上儿童议事
会的师生和学生代表，一起去
洗手间进行现场查看，随后又

把总务部门的老师们召集在
一起。“老师们，男生厕所是使
用频率很高的公共空间，每天
有那么多人使用或者经过，为
什么我们老师就没有察觉到
这方面的问题呢？”张校长扫
视了一下大家。经过大家的讨
论，最后学校决定在洗手间设
置门帘，以提高私密性。

“儿童友好、儿童优先这
些理念，就是希望我们成年人
能蹲下身子以儿童的视角来
观察和思考一些问题。在男生
厕所这个案例上，我们大人的
视线就是和儿童的视线不一
样的，就充分说明了这一点。
今后啊，我们要习惯于蹲下身
子来观察，弯下腰来倾听啊！”
张剑霞颇有感触地说。

建议均被答复落实
“小主人”热情更高了

学生们是“评论员”，老师们成“办事员”，这场特殊师生见面会让学校更和谐。通讯员供图
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